

MUSEO DEPARTAMENTAL  
DE HISTORIA NATURAL

CALI-COLOMBIA

Apartado Nal. } 938  
P. O. Box }

Cables: MUSEUM

0733  
COPIA

F. Carlos Lehmann Valencia

La personalidad de Carlos Lehmann Valencia es ampliamente conocida en los círculos científicos y conservacionistas nacionales, pero aún más en el exterior a donde en muchas ocasiones ha viajado para hacer estudios, especializaciones, y sobre todo para asistir a Congresos, Conferencias y reuniones científicas internacionales, invitado ya personalmente o como funcionario de entidades científicas nacionales y extranjeras.

Ha representado a Colombia en Congresos Internacionales realizados en Estados Unidos, Kenia, Ecuador y otros países.

Es considerado una autoridad en sus especialidades de ornitología y ecología tropical y sus contribuciones presentadas en congresos o conferencias internacionales han recibido amplia divulgación en revistas y otras publicaciones de Inglaterra, Estados Unidos, Perú, Bolivia, Argentina, etc.

Sus estudios científicos han sido publicados en la Revista de la Academia Colombiana de Ciencias Exactas Físicas y Naturales; la Revista Pan, Caldasia, Novedades Colombianas, Revista de la Universidad del Cauca, Revista de la Sociedad Colombiana de Agricultores y Ganaderos, The Auk, The Condor, etc.

En estos momentos está concluyendo su libro "Aves de Colombia" que espera poder publicar pronto.

Por tratarse de escritos científicos, su obra en este campo es poco conocida por nosotros, pero a él se debe el descubrimiento en Colombia de un buen número de aves conocidas solamente de otros países, así como el descubrimiento y descripción de aves y animales des-

MUSEO DEPARTAMENTAL  
DE HISTORIA NATURAL

CALI-COLOMBIA

Apartado. Nal. { 938

P. O. Box }

Cables: MUSEUM

C O P I A

F.C. Lehmann V-

p. #2.

conocidos antes para la ciencia.

Sus colegas de Colombia y otros países le han dedicado y nombrado en su honor varias especies de aves, serpientes amphibios e insectos descubiertos por él.

Para los colombianos tal vez la obra mas conocida de Lehmann Valencia, es la creación de tres Museos de Historia Natural; el de la Universidad del Cauca en Popayán, que se inició por compra que hizo la Universidad de la colección particular de Carlos Lehmann V. en el verano de 1936, y se inició oficialmente el Museo el 1º de Septiembre de 1936, así que este mes cumplió 32 años de existencia. El doctor Antonio José Lemos Guzmán en su primer rectorado inició este Museo y nombró como su Director a Carlos Lehmann, que al mismo tiempo ocupaba la cátedra de Zoología en esa Institución.-

Cuando se fundó el Instituto Botánico de la Universidad Nacional en 1938, el Director del mismo, doctor Enrique Pérez Arbeláez, conociendo las capacidades y conocimientos de Lehmann le llamó a colaborar con él como primer Jefe del Departamento de Zoología de ese Instituto, que a poco se convirtió en el Instituto de Ciencias Naturales como hoy se le conoce.

En varias oportunidades ha vuelto a Popayán, ora para salvar el Museo por él fundado, del abandono, ora para darle mayor impulso, especialmente durante los rectorados sucesivos del Dr. Lemos-Guzmán.

Hace 23 años se radicó en Cali, y después de una larga lucha, de frustraciones y esperanzas, logró por fin encontrar eco en los gobernantes del Valle en la creación de un Museo de Historia Natural.

Durante su trabajo en la Secretaría de Agricultura del Valle logró interesar al entonces Gobernador doctor Gustavo Balcázar Montón y a doña Maritza Uribe de Urdinola, Secretaria de Educación, quienes acogieron con entusiasmo la idea y en 1963 se abrió al público el Mu-

MUSEO DEPARTAMENTAL  
DE HISTORIA NATURAL  
CALI-COLOMBIA  
Apartado Nal. {  
P. O. Box } 938  
Cables: MUSEUM

C O P I A

P.C. Lehmann-V.  
D.V.

seo Departamental de Historia Natural del Valle, en un local que ayuda a su presentación y es ya, a pesar de su corta existencia, famoso internacionalmente.

La mayor preocupación del Dr. Lehmann ha sido la de formar personal especializado en estas labores y disciplinas, y ya cuenta el Museo con colaboradores que aman la Institución y que pueden en algunos casos considerarse como los mejores del país en sus respectivas especialidades.

Desafortunadamente esta obra cultural tan importante es aún desconocida de los colombianos, y lo que es mas triste, de los caleños.

Las únicas ayudas particulares que hasta ahora ha recibido la Institución provienen de visitantes extranjeros, o han sido conseguidas por el Dr. Lehmann con Instituciones extranjeras durante sus viajes a reuniones científicas en el exterior.

Es preciso que los caleños conozcan su Museo de Historia Natural, que se den cuenta de lo que éste significa en la cultura de la ciudad, la educación de la juventud que acude allí diariamente en busca de conocimientos, que muestra a Cali a los ojos del turista extranjero como una ciudad culta. El Museo de Historia Natural del Valle figura ya en guías de turismo editadas en Inglaterra, para toda la América Latina, como una de las cosas buenas que hay en Sur América para visitar, lo cual debería enorgullecer a los caleños que deberían dar todo su apoyo a esta Institución que se debate con un presupuesto insuficiente y a la cual no se le ha asignado ninguna ayuda extra para poder presentarse mas decorosamente para los VI Juegos Panamericanos, cuando a no dudarlo será una de las principales atracciones turísticas del Valle.

También el Dr. Lehmann colaboró por varios años en la Facultad de Medicina de la Universidad del Valle, en la cátedra de Biología, y en las investigaciones de la Fundación Rockefeller con la que aún

MUSEO DEPARTAMENTAL  
DE HISTORIA NATURAL

CALI-COLOMBIA

Apartado Nal. } 938  
P. O. Box }  
Cables: MUSEUM

C O P I A

DF.C. Lehmann-V.  
D.F.V.

se halla vinculado como asesor.

En el campo nacional, no ya regional, el Dr. Lehmann-Valencia ha colaborado por muchos años ad-honorem con el Ministerio de Agricultura para el estudio y conservación de la fauna del país por medio de reglamentaciones que hagan su utilización racional y no un exterminio despiadado. En el estudio de áreas para Parques Nacionales y Reservas Naturales y en otros aspectos relacionados con la conservación y manejo de los recursos naturales. Recientemente el Ministerio de Agricultura e Incora, han dictado medidas en ambos campos basadas principalmente en los estudios presentados desde hace varios años por el Dr. Lehmann-Valencia .

Como decíamos al principio, la obra y los conocimientos del Dr. F. Carlos Lehmann V., son más conocidos y apreciados en el exterior que en su propia patria.

El Dr. Lehmann V. ha sido honrado con distinciones de varias academias y organizaciones científicas internacionales que le han nombrado para representarlas, no solo en Colombia, sino también ya en toda la América Latina y en Sur América, etc., y es miembro activo y honorario de varias decenas de tales instituciones tanto de Europa y Asia como del continente americano, que frecuentemente la invitan a colaborar en sus programas. Entre estas podríamos mencionar La Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza y Recursos Naturales con sede en Suiza, de la cual pertenece a dos comisiones, la Asociación de Ciencia del Pacífico, con sede en Tokio de la cual es miembro del "Standing Committee on Conservation". Del Consejo Internacional para la Preservación de las Aves, del cual es presidente de la Sección Colombiana, y ha formado parte de la comisión redactora de las recomendaciones de dicha entidad internacional a los gobiernos del continente y a escala universal.

MUSEO DEPARTAMENTAL  
DE HISTORIA NATURAL  
CALI-COLOMBIA  
Apartado Nal. }  
P. O. Box } 938  
Cables: MUSEUM

C O P I A

F.C. Lehmann-V.  
P. L. S.

En varias oportunidades se le han ofrecido posiciones de responsabilidad para trabajar en Norteamérica, Europa y Asia, pero los ha declinado con un sentido de patriotismo increíble, porque él dice que primero está su país, si él pueda hacer algo, que ir a prestar su ayuda y conocimientos en otros países.

En desempeño de sus labores ha visitado buena parte de los países de América, varios de Europa y África.

Consideramos que para Cali y para el Museo de Historia Natural del Valle es una suerte tener al frente de esa Institución a una persona de la capacidad y conocimientos del Dr. Lehmann.-

ana.